



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Colloque du collectif d'extrême droite « Parents vigilants » au Sénat : La CGT Educ'Action du Rhône condamne les attaques et les discours de l'extrême-droite contre l'école**

Samedi 5 novembre était organisé un colloque sur le thème de l'école au Palais du Luxembourg à l'initiative du collectif « Parents Vigilants » créé par le parti d'extrême droite d'Eric Zemmour Reconquête. Plusieurs personnalités d'extrême droite (Marion Maréchal-Lepen, Eric Zemmour et même Joost fernandez, membre du syndicat Action et Démocratie) ont pu exprimer leurs théories complotistes et réactionnaires sur les question d'éducation à la vie affective, la remise en question de connaissances historiques pourtant étayées et l'instrumentalisation des questions migratoires.

Ce collectif exerce des pressions sur les enseignants à coup de vidéos et de photos (et en ajoutant les noms et les lieux d'exercice des professeurs) sur les réseaux sociaux. Ils remettent en cause la liberté pédagogique des enseignants et la sécurité des personnels éducatifs. Pour rappel, une professeure de philosophie a été menacée de viol et de mort pour avoir voulu organiser une sortie dans un camp de réfugiés. Les membres de parents vigilants tentent par ailleurs d'infiltrer des élections de parents d'élèves pour s'opposer à des projets pédagogiques contraires leurs visions conspirationnistes et pour imposer leur vision de l'école.

L'accueil au Sénat de ce collectif banalise l'extrême droite et ses méthodes qui sont un danger pour les personnels et les élèves.

Les représentant-e-s syndicaux des enseignant-e-s ont déjà subi en septembre dernier, lors d'une commission des affaires culturelles à l'Assemblée Nationale, les insultes et le mépris de député-es la majorité présidentielle et du Rassemblement National.

Les discours d'extrême droite concernant l'école s'appuient sur des peurs paniques sans fondement scientifique ni preuve notamment sur les questions de genre ou d'immigration et ne souhaite qu'une chose : un modèle d'école autoritaire réactionnaire et excluant basée sur un passé fantasmé qui n'a jamais existé. C'est un projet qui ne respecte ni les personnels, ni les élèves eux-même dans leur diversité et qui est totalement à l'opposé du modèle d'école émancipatrice que la CGT revendique.

Face au danger que représente l'extrême-droite pour les personnels mais aussi pour les élèves racisé-e-s, handicapé-e-s et LGBTQIA+, la CGT Educ'Action du Rhône dénonce l'absence de réaction du ministère de l'Education Nationale dans un contexte de montée de l'antisémitisme et d'islamophobie. Si prompt à stigmatiser nos élèves musulmanEs, il est très inquiétant que les réactions face aux propos d'extrême-droite sur l'école soient à ce point encouragés.

La CGT Educ'Action affirme que l'extrême-droite est un poison, non seulement pour l'éducation mais aussi pour toutes les travailleur-euse-s avec un projet de société réactionnaire opposé toutes formes de progrès social.

Lyon le 14 novembre 2023